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今年是充滿挑戰和滿足感的一年，香港開展了存款保障及銀行體系穩定的新紀元。2011年
1月1日，政府提供的百分百存款擔保屆滿，優化存款保障計劃的新制度啟動，新存款保障
計劃帶來的重要革新，包括將保障額提高至50萬港元，並將用作抵押的存款納入保障範圍，
令全港九成存戶都受到保障，順利完成歷史性的過渡。

本會為新計劃完成必要的立法程序，包括修訂《存款保障計劃條例》及附屬法例。本會亦已
成功取得充足備用資金，以應付存戶一旦在銀行倒閉後對補償的需求，又簡化了補償發放
程序，以確保存戶可迅速獲得存款補償。這些措施及其他主要工作足令公眾信任本會管理
存款保障計劃的效率及能力，對於維持公眾的高度信賴可謂舉足輕重。

慶幸新舊制度能夠於緊迫的時間內成功過渡。計劃得以順利施行，實在有賴眾多參與方，
包括立法機構、財經事務及庫務局、律政司、銀行業及其他相關人士的共同努力。當然，
公眾作為存款保障計劃最終受益者的信任及支持十分重要。

本會深切明白，存款保障計劃的可信賴程度，完全取決於計劃能否在銀行倒閉時，有能力
及時發放存款補償，並在短時間內履行向受影響存戶及時發放補償的職責。為達致此目
標，新存保計劃獲支持提高了迅速發放補償的能力，提升了發放補償的效率。在香港金融
管理局協助下，本會已獲外匯基金提供高達1,200億港元的備用信貸。另一方面，隨著保障
範圍變得更廣，存保基金的目標規模亦相應擴大，增加了銀行的供款成本。有見及此，本
會已採取緩減措施，以減輕銀行在這方面的壓力。
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5 香港存款保障委員會

與公眾有效溝通亦是本會的主要工作。本會向來重視加強存戶對存款保障計劃的認識及了
解，令他們安心存款。本會就制度的過渡及優化保障的實施，展開了大型宣傳活動，又與
公眾互動對話，取得成效。本會亦積極敦請銀行更主動向存款賬戶持有人披露他們在新計
劃下的受保障狀況。百分百存款擔保能順利過渡到優化存款保障計劃，證明我們的辛勤工
作卓有成效。

去年，存款保障委員會出現了不少人事變動。陳志輝教授順利完成2004年至今六年的主
席任期，並與三位委員於去年榮休。此外，戴敏娜女士於李令翔先生卸任後接任本會的總
裁。幾位卸任的委員，包括卓文先生、張偉犖教授和艾志思先生，以及李令翔先生，皆為
存款保障的持續發展奠定穩固基礎，藉此機會向他們表示衷心感謝。

最後我必須提出，能成為陳志輝教授的繼任人，我深感榮幸。陳教授在擔任主席期間開展
了不少工作，這些工作已幾近完成。自本會於2006年正式成立以來，陳教授施展卓越的領
導才能，以其精闢的見解，制定有利於存戶的存款保障計劃，並帶領本會發展。他的超卓
成就令我敬佩萬分，容我謹此對他表達由衷謝意。

展望來年，儘管香港經濟前景整體向好，卻依然受到發達經濟體的不明朗因素影響。有見
及此，本會將緊密注視全球的經濟趨勢，繼續保持高度警惕，以履行保障存款人的職務。
這耑賴各委員的才智和指導，以及總裁和職員全情投入、秉持專業精神，協助本會繼續致
力在存款保障的新紀元中精益求精。希望存款保障計劃的持分者及一眾存戶，都繼續支持
本會的工作。
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